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ENFOQUE / LAS VACAS DE ALTO RENDIMIEIUTO DANAN EL EIUTORNO

Muchas Vacas dan qué Hacer

ENTREVISTO: ALICE BAUMANN

Cuando las vacas viven en

equilibrio con la naturaleza,

eso es de provecho para el ser

humano. Los miembros del

WWF Suiza luchan por la

producciôn continua de leche

y carne.

Comemos la carne de las vacas, bebe-

mos su leche y elaboramos su cuero. Las

vacas comen pasto. ^Pueden hacerlo sin

causarle estragos a nuestros paisajes?
Esta bien que las vacas coman pasto. El pro-
blema esta en la intensification agropecuaria.

Como el hombre desea sacarle mâs jugo a la

naturaleza, fertiliza los campos de pastoreo,

cria vacas de alto rendimiento, emplea herbi-

cidas y alimenta a los animales con aditivos de

engorde. Como consecuencia hay demasiados

animales por superficie y la explotaciön ya no
concuerda con las condiciones naturales. Esta

sobrecarga de las praderas es problemâtica

porque las vacas excretan lo que comen y esto

puede llevar a la poluciôn del agua con estiér-

col liquido y sölido.

(.0 sea que las vacas comen demasiado

y muy seguido en el mismo sitio?
En ciertos lugares si. Cuando el numéro de

vacas por superficie es demasiado alto, los

campos de pastoreo quedan sobrecargados y
la vegetaciön cambia. En vez de ser extensa y
variada, el campo se convierte en intensivo y
pobre en especies. Cuando los granjeros
echan el estiércol liquido en los campos de

El entrevistado, Walter Vetterli (37)
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rural.

pastoreo pasa lo mismo. La naturaleza en si,

vive en un equilibrio dinâmico, cada inter-
venciön tiene consecuencias ecolögicas.

tCuâles son los otros danos producidos

por las vacas?

Las vacas de alto rendimiento, o sea las cria-
das y «optimizadas» con miras al

rendimiento son mâs grandes, pesadas y ham-

brientas que las normales. Dejan danos

causados por sus pisadas y muchos excre-

mentos y por consiguiente comen mâs. Las

razas nacionales, como las vacas negras de

Friburgo estaban muy bien ajustadas a su

entorno, pero como su productividad era

demasiado baja desafortunadamente fueron

desalojadas por las de alto rendimiento.

cCuânto suelo necesita una vaca?

Hay una regia general segün la que en el

mejor sitio en los valles una hectârea neta al-

canza para 2.5 vacas. Esto concuerda con las

pautas de los granjeros biolôgicos; no
obstante en los Alpes y lugares prealpinos la

superficie por vaca debe ser bastante mâs

grande. A partir de 900 m.s.n.m. se reco-
mienda tener sölo 1.5 vacas por hectârea.

<Consideran los responsables del WWF

que hay demasiadas vacas en Suiza?

Si, pero no solo criticamos el numéro de vacas

sino el de todos los animales domésticos. El

numéro actual de animales dificulta la

producciôn continua, porque ademâs de la

producciôn de alimentos, los granjeros deben

cumplir con la funciôn de dejarle suficiente

espacio a la naturaleza. Lo peor en nuestro

pais es el llamado «cinturôn de cerdos» en

Suiza Occidental y Central, que no es bueno ni

para los seres humanos ni para la naturaleza.

tQué sucederia si ya no hubieran vacas

en los campos?
La falta de explotaciön tampoco es la solu-

ciôn. Cuando no hay animales que comen

en los campos de pastoreo, estos se con-
vierten espontâneamente en bosques. Desde

el punto de vista de la protecciôn del

medio ambiente, esto no es deseable porque
desaparecerian las praderas magras llenas de

flores. Por ello requerimos una explotaciön
moderada. Desde el punto de vista histôrico

y cultural séria una catâstrofe si la vaca

desapareciera. Este animal estâ intimamente

ligado a los paisajes suizos. O
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